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聞法心得
頓兆

 

   時間似流水轉眼間，空度幾十年，從初入佛門，由熱衷變成平淡，一

直不知自己所學如何才得受用，長久以來只局限於佛法偉大，法力無邊，

就是不知道從何學起，才能深入佛法真諦。

   由於因緣成熟才得以來佛堂聞受 三世多杰羌佛所開示之錄音帶和恭看

錄影帶，由基礎法音學起。初聞法音由於不熟悉口音及腔調，而不能深入

了解所言何意，但隨著時間的累計從聽不清楚開始而轉為清楚，因為 三

世多杰羌佛所開示的錄音帶真是言詞簡潔而又容易讓大眾聽懂和明瞭。讓

我才真正得知一個學佛修行者，應具備的條件和心態，同時知道要從何處

深入，才能俱足正知正見而不至於在修行的道路上產生偏知偏見。

   恭聞法音讓我由無知轉為明瞭，原來學佛修行須從自己的行為著手，

每天觀照自己的心性行為，所有的起心動念皆是因果，了知因果是從思想

行為而產生，故讓我知道一切基礎須從行為修正和做改變開始。

   聞受法音使我明瞭，一個普通的抱怨是會傷害自己和至親好友的；一

個連自己都不在意很平常的語言，是會帶給別人諸多批評和讚美的。任何

事情要往好處想就會得到祝福，反之往壞處想就得到詛咒，好壞均在於自

己的一念之間。

   恭聞法音讓我知道自己十年以來因不懂法意而在修法上得不到受用，

佛法是用來度眾和了脫生死的。為何眾生很少有人得到受用呢？原來它是

建立在行持和功德力上。對一切眾生有益之事均為佛事，難怪諸古德常

說：諸惡莫作，眾善奉行。  

   恭聞法音讓我了解自己，隨時觀修更正自己不良的行持、隨手修善度

眾做佛事，除了增長自己的功德力之外，還須要有証德、証境的具德上師

從旁指導，加上虔誠恭敬之身、口、意三業相應才能得到受用。 釋尊曾
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開示：「師不在時以戒為師」。佛法講究依師得成就，這世上一切事物也

均由師所教導而學習，不依師，要依何人呢？故依止一位具德上師是何等

重要啊？

   恭聞法音讓我知道在這世上有多少人在尋尋覓覓找一位真正深入証境

的具德上師依止學習，但談何容易呢？因我們都患有嚴重的所知障，常用

一個自以為知道的心態和世上一切虛有表相去觀看一位具德上師和他所教

授的法門，認為凡一切過去沒聽過和以前聽過但卻用不一樣的方式表達，

都是錯誤的。用這種心態去判別這位具德上師的好壞，而不以他的行持和

証境去觀察，以至於產生懷疑而無法生起恭敬之心而得不到受用。

   聞受法音也讓我知道，對具德上師除了虔誠恭敬，視師如佛，更對於

上師身邊的人、事、物同樣要恭敬對待。感恩 三世多杰羌佛所開示法

音，言詞簡潔而明瞭，使大眾都能知道學佛修行要如何著手而得受用。


